

Vamos a caminar al estilo de los pueblos: Marichuy.

Por: Romeo LopCam. SubVersiones. 26/10/2017

Alrededor del medio día de este sábado 7 de octubre, organizaciones, colectivos e individuos que simpatizan con la lucha del Congreso Nacional Indígena (CNI), se dieron cita en las oficinas del Instituto Nacional Electoral (INE), para acompañar a la vocera de su Concejo Indígena de Gobierno (CIG), María de Jesús Patricio Martínez (Marichuy), en su registro como candidata independiente a la presidencia de la república.





Rodeada por un grupo de mujeres indígenas, Marichuy ingresó a la explanada del edificio en el que se han validado distintos fraudes electorales, no con la intención de competir, sino de evidenciar las reglas torcidas del sistema político mexicano, que privilegia los intereses de la partidocracia por encima de los de la gente común. En su mensaje posterior a la entrega de los documentos para obtener su constancia de aspirante dijo:

Esta estructura está diseñada, para ellos, no para la gente de abajo, no para la gente trabajadora. Pero aún así hemos logrado dar este primer paso.

Señaló además que su caminar no es individual, sino colectivo, pues el esfuerzo de sacar adelante este movimiento por la organización y la reconstitución integral del país, será dirigido por los pueblos indígenas, a través de los acuerdos que tomen concejales y concejales avalados por sus comunidades.

¿Cómo vamos a caminar? Vamos a caminar al estilo de los pueblos indígenas. Con apoyo de la gente. Con el apoyo de nuestras comunidades. Así como se hacen las fiestas en las comunidades. Como nos organizamos para recibir a alguien de otras comunidades, para recibir el cargo. Así lo vamos a hacer.

Y en seguida añadió: «Que quede claro, no vamos a recibir un peso del Instituto Nacional Electoral».

Por otra parte también apuntó que no lo harán solos, sino que llamarán a las trabajadoras y trabajadores del campo y la ciudad a sumarse a este movimiento para acabar con este sistema capitalista, patriarcal, clasista y racista. Un sistema al que no le interesa la gente de abajo, cosa que a su juicio quedó evidenciada en este tiempo de catástrofes.

Los pueblos indígenas —dijo— nos pondrán el ejemplo de cómo es que tenemos qué caminar, porque llevan siglos resistiendo, salvaguardando su cultura y su vida en comunidad. Pero esta —aclaró— es una convocatoria abierta a todas aquellas personas que buscan un cambio real, en las formas corruptas de hacer política que rigen a este país y a este mundo.

Finalmente puntualizó como mujer, como madre, como trabajadora: «tenemos que luchar contra este machismo, contra este clasismo, contra este sistema patriarcal que quiere a toda costa acabarnos, separarnos, diciendo que solamente los hombres pueden». Lo cual arrancó aplausos entre las y los presentes. «Tenemos que organizar todos esos dolores que están pasando en nuestros pueblos, todas esas rabias. Solamente así vamos a poder salir adelante», concluyó.



[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: Subversiones

Fecha de creación

2017/10/26